



# Síntesis de Noticias

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Jueves 18 de mayo de 2023.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

**Medios:** La Jornada, Excélsior, Reforma, Crónica, Ovaciones, El Herald de México, El Sol de México.

## **Investigadores: se busca encubrir malos manejos en el Inmegen/La Jornada**

Desde 2020, durante la gestión de Luis Alonso Herrera, como director del Inmegen, prevaleció la “opacidad sobre el manejo del presupuesto” para investigación que, en apariencia se destinó a la realización de pruebas de COVID y la secuenciación genómica del virus SARS-CoV-2, aseguraron investigadores, quienes desde entonces han recibido menos o ningún recurso económico para continuar sus proyectos. Advirtieron que luego de la renuncia intempestiva de Herrera, porque se descubrió que al mismo tiempo trabajaba para una universidad privada de la que ahora es decano, en la elección del nuevo director del instituto, su mismo equipo de trabajo está intentando continuar al frente y así “encubrir los posibles malos manejos administrativos” del ex director. El proceso de selección inició el pasado 23 de marzo con la convocatoria realizada por el secretario de Salud, Jorge Alcocer. Se inscribieron cinco personas, de las cuales tres son investigadores del Inmegen: Lorena Orozco, Alfredo Hidalgo y Jorge Meléndez; Felipe Vadillo de la Facultad de Medicina de la UNAM y con trabajo de colaboración en el organismo; y Félix Recillas, ex director del Instituto de Fisiología Celular de la UNAM.

## **Cofepris inicia acciones para mejorar el abasto de medicamentos/La Jornada**

La Cofepris inició siete acciones de mejora regulatoria para favorecer el desarrollo de la innovación científica en salud en territorio nacional, asegurar el abasto de medicamentos, incluidos los más eficaces que ya están disponibles en otros países, informó Alejandro Svarch, titular del organismo. En sesión de la Academia Nacional de Medicina, encabezada por Germán Fajardo Dolci, el funcionario presentó la estrategia, que reconoce que el marco legal no genera las condiciones idóneas para lograr las metas, por lo que también se harán las adecuaciones a reglamentos y normas oficiales. Entre ellas, la Norma Oficial Mexicana 059 sobre buenas prácticas de fabricación de medicamentos. Actualmente se obliga a las empresas que elaboran biotecnológicos fuera del país a contar con este comprobante emitido por la Cofepris para poder venderlo en México.

## **Avala Cofepris ensayo contra viruela símica/Excélsior**

La Cofepris autorizó un ensayo clínico para el tratamiento de mpox o virus de la viruela símica en humanos. Dicho estudio, que será aleatorizado, controlado con placebo y doble ciego, se realizará para probar la seguridad y eficacia del antiviral tecovirimat. Actualmente, el uso de este medicamento está aprobado por la Administración de Alimentos y Medicamentos de Estados Unidos para el tratamiento de la viruela en adultos y niños.

## **Libran pandemia, por fin, 20 estados/Reforma**

Un total de 20 estados del país han logrado superar el nivel de actividad económica que tenían previo a la pandemia. De acuerdo con datos de México ¿Cómo vamos?, Tabasco y Oaxaca registran los mayores avances en el Cuarto trimestre de 2022, comparado con la actividad económica registrada en el primer trimestre de 2020. Para estas entidades, el avance acumulado es de 18.3 y 14.1%, respectivamente. El avance en el último trimestre del año pasado fue de 6.5% en el caso de Oaxaca y de 2.04 para Tabasco. En el caso de Tabasco, cuyo avance a tasa trimestral en los últimos cuatro meses del año fue de 2.04%, la recuperación se debe, en buena medida, a las inversiones en proyectos Como la refinería Dos Bocas, lo cual ha mantenido un gran dinamismo en los sectores de minería y construcción de la entidad.

### **LabDO: sobran calorías y faltan vitaminas a niños en AL/Crónica**

El aumento de la producción de alimentos procesados, la rápida urbanización y los nuevos estilos de vida han provocado un cambio en los patrones de alimentación de las personas. Ahora, se consumen más alimentos ricos en calorías, grasas, azúcares libres y no las suficientes frutas y verduras, destaca la OMS. En el marco del Día Mundial de la Nutrición, el Banco Interamericano de Desarrollo, consultado por el Laboratorio de Datos contra la Obesidad, advierte sobre la manera en que esta problemática afecta a los menores; en América Latina la alimentación infantil abunda en carbohidratos, azúcares y grasas. Sobran las calorías, pero suelen faltar las vitaminas, minerales y ácidos grasos esenciales que un niño necesita para crecer, ocasionando desnutrición y obesidad al mismo tiempo”.

### **Economía perdió un año de crecimiento por pandemia/Ovaciones**

La OMS puso fin a la Emergencia de Salud Pública de Importancia Internacional por la Covid, el 5 de mayo pasado, tras mil 192 días, y con ello la economía mundial habría perdido un año de crecimiento económico equivalente a 3.7% de aumento en el PIB global. Pero en México, las afectaciones de la pandemia del SARS-CoV-2, “fueron más profundas y duraderas”; pues para 2022, el PIB nacional en términos reales se encuentra todavía en niveles inferiores a su máximo histórico, observado en 2018, asevera BBVA México en un análisis.

### **Prevenir el cáncer de ovario puede salvar tu vida/El Herald de México**

El cáncer de ovario afecta generalmente a las mujeres a partir de la quinta década de vida, pero debido a que los síntomas se pueden confundir con otros padecimientos gastrointestinales o urinarios, el 70% de los diagnósticos se realizan en una etapa avanzada, señala la doctora Milagros Pérez Quintanilla, ginecóloga oncóloga del Centro Médico ABC. Se considera como cáncer de ovario al crecimiento desmedido de las células de las glándulas en las que se forman los óvulos, llegando a invadir y destruir tejidos sanos que se encuentran en otras partes del cuerpo. Al día de hoy no se tiene una causa clara para la presencia de este padecimiento, aunque sí se han logrado identificar diferentes factores de riesgo que pueden incrementar las posibilidades de tener esta enfermedad.

### **ONU: Vendrán los 4 años más calurosos/Excélsior, La Jornada, El Sol de México, Reforma**

El periodo entre 2023 y 2027 se perfila para ser el más caluroso en la historia del planeta, según Naciones Unidas. Esto, explicó la agencia, debido al impacto de los gases de efecto invernadero y el fenómeno meteorológico El Niño, que están provocando un aumento de las temperaturas. La Organización Meteorológica Mundial explicó las dificultades del escenario. “Esto tendrá repercusiones importantes sobre la salud, la seguridad alimentaria, la gestión del agua y el medio ambiente. Necesitamos estar preparados”, reiteró.

### **El objetivo: pensar más allá de lo ambiental/Reforma**

Es importante trabajar en la sostenibilidad, la dimensión ambiental, pero también la social, la económica y la cultural, destaca Gabriela Gil, presidenta del Comité Mexicano del Consejo Internacional de Museos. “Necesitamos estos cuatro elementos para obtener una sustentabilidad, y la economía se ha visto muy golpeada a partir de la pandemia. Muchos artistas y creadores fueron afectados económicamente: ¿Qué pasa con el bienestar? El bienestar está vinculado no solamente a la sostenibilidad, sino también al crecimiento social, al desarrollo social y a la salud mental.